

# ORDRE DU JOUR ANNOTÉ

## Mise à jour concernant la COVID-19 avec la MNO, la MNS et la MNA

28 septembre 2020

De 14 h à 15 h 30, HNE (1,5 h)

Numéro à composer : 1-877-413-4781 ou le numéro local 613 960-7510. Identifiant de conférence :

### NOTE :

- But de la téléconférence d'aujourd'hui :
  - La Métis Nation of Ontario (MNO), la Métis Nation of Saskatchewan (MNS) et la Métis Nation of Alberta (MNA) rencontreront des représentants du gouvernement du Canada par téléconférence. La dernière rencontre avec ce groupe a eu lieu le 14 septembre 2020.
  - Les partenaires fédéraux, dont l'ASPC, feront une mise à jour sur les mesures fédérales contre la COVID-19. La MNO, la MNS et la MNA donneront un aperçu des plans de leurs nations respectives et des pressions qui s'y exercent.

Participation du portefeuille de la Santé :

- Kerry Robinson, ASPC
- Tasha Stefanis, SC
- Présentateurs invités (Erin Henry et Matthew Tunis) CIMRI, ASPC

9513647

---

### **BREFFAGE ET MISE À JOUR DE LA SITUATION AVEC L'ASPC – KERRY ROBINSON**

*(extrait de l'ordre du jour annoté des secteurs de la santé et des secteurs connexes)*

#### **1. Mise à jour nationale (23 septembre) à titre de référence**

- 146 663 cas (*réactifs seulement* : 9 234 morts).
- 86.5 % des gens sont maintenant guéris.
- Jusqu'ici, des laboratoires de l'ensemble du Canada ont effectué des tests de dépistage de la COVID-19 sur 6 766 982 personnes. Au cours de la dernière semaine, en moyenne, 47 111 personnes par jour ont subi des tests de dépistage de la COVID-19. 1,4 % d'entre elles ont obtenu un résultat positif.

#### **Extraits des déclarations et des conférences de presse de l'administratrice en chef de la santé publique du Canada :**

- l'augmentation constante du nombre de cas quotidiens indique que la propagation de l'épidémie s'accélère. Cette situation augmente la probabilité que nous perdions notre capacité à maintenir le nombre de cas de COVID-19 à un niveau que notre système de santé peut gérer;
-

- 
- 
- le fait est que les autorités sanitaires ne peuvent résoudre ce problème seules. Nous devons tous travailler ensemble pour ramener la propagation à un niveau inférieur et plus sécuritaire; Il est maintenant temps que les Canadiens redoublent d'efforts en prenant personnellement des précautions pour ralentir la propagation du virus;
  - pour vivre avec la COVID-19, il faut atteindre un certain équilibre. Cet équilibre nous permettra de profiter des lieux et des services dont nos efforts acharnés ont permis la réouverture, tout en protégeant nos collectivités et ceux que nous aimons. Nous avons maintenant accompli trop de choses et fait trop de sacrifices pour abandonner. Réaffirmons notre engagement à travailler ensemble et redoublons d'efforts pour maintenir la COVID-19 à un niveau que nous pouvons gérer;

## **2. Réouverture des écoles et éclosions (du CCS, le 3 septembre)**

- Le CCS communique des renseignements et des approches pour aider les provinces et territoires à traiter les maladies respiratoires et la COVID-19 dans les écoles.
  - Ces activités comprennent des discussions sur le dépistage et la gestion des symptômes en milieu scolaire, la définition et la gestion des éclosions, et les méthodes de test en contexte scolaire.
  - L'ASPC met actuellement la dernière main à ses directives relatives aux enquêtes sur les éclosions pour les milieux scolaires, qui aura son importance pour encourager la récolte constante de données et l'accumulation de connaissances sur la transmission en milieu scolaire.

## **3. Approches en matière de tests**

- Le CCS poursuit son travail sur les tests dans un contexte où les tests sont en demande, on cherche à confirmer les résultats des tests effectués sur des personnes asymptomatiques dans des milieux où la prévalence est faible et de nouvelles technologies émergent.
  - Les dernières directives (Document d'orientation national sur les indications de dépistage de la COVID-19 en laboratoire) ont été élaborées pour faciliter une cohérence nationale en matière d'approches de dépistage au sein des provinces et territoires tout en reconnaissant les différents niveaux d'activité de la COVID-19, les aspects épidémiologiques des éclosions et les systèmes respectifs de dépistage en laboratoire des gouvernements fédéraux, provinciaux et territoriaux du Canada.
  - Depuis, plusieurs provinces et territoires ont entrepris des projets pilotes de dépistage de personnes asymptomatiques et de recherche sur celles-ci. Les tests à grande échelle sur des personnes asymptomatiques ne permettent de découvrir que peu de cas et se révèlent d'une utilité limitée en matière de santé publique, en plus de comporter des risques de détermination de faux cas positifs [cette mesure peut aussi entraîner des pressions sur les réserves de réactif et d'écouvillons et des capacités en matière de RH].
  - Le CCS travaille à la mise à jour des orientations nationales sur les indications relatives aux tests PCR, tout en élaborant des orientations intérimaires sur les technologies permettant d'effectuer des tests rapides de détection des antigènes.
  - Le CCS travaille à l'élaboration de stratégies de dépistage et d'exécution de tests avec des partenaires des provinces et territoires. Il travaille également avec les provinces et territoires pour accroître les capacités en matière d'exécution de tests grâce aux fonds du Cadre de relance sécuritaire.

## **4. Présentation du CIMRI sur le vaccin contre la COVID-19**

- Erin Henry et Matthew Tunis, du CIMRI de l'ASPC, vont maintenant effectuer une mise à jour sur la planification de la vaccination contre la COVID-19.
- 
-